
 

证券代码：300886                         证券简称：华业香料 

安徽华业香料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2022-001 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他 

参与单位名称

及人员姓名 
参与公司 2021 年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2022 年 4 月 29 日 15：00-17：00 

地点 “全景•路演天下”（http://rs.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事长：华文亮先生  

董事、总经理：徐基平先生  

董事、财务总监：徐霞云女士  

董事会秘书、副总经理：付林先生 

独立董事：汪和俊先生  

保荐代表人：徐燕女士、武军先生 

主要内容 

介绍 

公司于 2022 年 4 月 29 日 15：00-17：00 在全景网“全景•路演天下”

（http://rs.p5w.net）举行 2021 年度网上业绩说明会。本次业绩说明会采用网络

远程的方式举行，问答环节主要内容如下： 

1、公司未来有何发展规划？  

答：尊敬的投资者您好，公司未来将继续立足香料主业，以原料协同、产

业协同为方向，以高附加值香料产品为支撑，打造企业同心多元化产业链，提

高核心竞争力，将公司逐步打造成为国际一流的香料供应商。感谢您对公司的

关注，谢谢！ 

2、企业目前整体营收增长情况如何？ 

答：尊敬的投资者您好，2021 年度，公司实现营业收入 24,641.35 万元，同



 

比上升 19.42%，2022 年第一季度，公司实现营业收入 5,675.25 万元，同比上升

7.68%。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

3、目前整体中美贸易对公司有影响么？ 

答：尊敬的投资者您好，截至目前，相关贸易政策对公司主营业务无影响，

海运费上涨增加了公司对美销售成本。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

4、你好 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，谢谢。 

5、你好 

答：尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，谢谢。 

6、2021 年度业绩大幅下降，有哪些原因，贵公司如何应对？未来有哪些可

增长点？ 

答：尊敬的投资者您好， 2021 年度，公司实现营业收入 24,641.35 万元，

同比上升 19.42%，实现归属于上市公司股东的净利润为 1,755.22 万元，同比下

降 54.40%。主要系（1）报告期内，公司大力拓展国内市场，销量和销售收入均

实现一定增长，但受部分原材料价格上升和海运费大幅上涨影响，公司营业成

本增加，归属于上市公司股东的净利润同比下降；（2）报告期内，公司非经常

性损益较上年减少约 1,088.21 万元，主要系报告期较上年公司收到上市奖励减

少 1,180.00 万元所致。公司为拓展市场，提升业绩，大力拓展国内市场，加大

国内客户走访频次，零距离服务客户，内销收入实现增长。同时，强化海外市

场拓展，及时了解客户需求，精准营销。加强新产品市场报样、推广，逐步打

开新产品市场，提升了高附加值产品销售占比，创造新的利润增长点。在新产

品开发上，公司开展杨梅醛等新产品研发工作。初步搭建以醇、酸为原料主干

的产品树，提高了产品整体竞争力及新产品利润贡献度，为公司项目建设提供

了技术支撑，培育新的发展动能。谢谢！ 

7、华董您好，贵司业绩连年下降，股东争相减持，股价上市即巅峰，现在

募投项目延迟，毛利润下降是不是也侧面反应产能过剩，只能降价促销，竞争

力不足，与其被淘汰，不如现在卖给华宝，做大做强。 

答：尊敬的投资者您好，华业香料自 2002 年成立以来，一直专注于经营香

料业务。在上市前及上市后，在众多股东的支持下，公司一直在持续优化主营



 

业务和产业化布局，持续研发新技术、新工艺、新产品，以期为公司的发展提

供新的动能。但受国际及国内不可控因素的影响，导致业绩下滑。公司大股东

对未来充满信心，希望众多中小投资者对公司未来发展保持信心，感谢您对公

司的关注。谢谢！ 

8、为什么年报里流通股数由四千多万变为了三千多万，减少的这一千万股

去哪了？ 

答：尊敬的投资者您好，截至 2021 年 12 月 31 日，公司共有无条件限售股

33,144,150 股，较期初无条件限售股 13,607,320 股增加了 19,536,830 股。具体内

容详见公司 2021 年度报告。感谢您对公司的关注。谢谢！ 

9、为什么年报里面流通股由四千九百万变为了三千三百万，减少的的那一

千多万怎么回事呢？ 

答：尊敬的投资者您好，截至 2021 年 12 月 31 日，公司共有无条件限售股

33,144,150 股，较期初无条件限售股 13,607,320 股增加了 19,536,830 股。具体内

容详见公司 2021 年度报告。感谢您对公司的关注。谢谢！ 

10、请问徐基平先生对华业香料现在的股价是否满意？ 

答：尊敬的投资者您好，二级市场股价受宏观经济、行业政策、市场行情

等多种因素影响。公司始终坚持稳健经营，持续发展，争取以良好的经营业绩

来回报投资者。感谢您对公司的关注，谢谢。 

11、董秘你好，增加的无条件限售股是谁的呢？ 

答：尊敬的投资者您好，2021 年度，公司向全体股东每 10 股转增 3 股，合

计转增股本 17,205,000 股，同时部分首发前限售股于 2021 年 9 月 16 日解除限

售。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

12、或者说谁的流通股被限售了呢？为什么流通了还会要被限售？ 

答：尊敬的投资者您好，截至 2021 年 12 月 31 日，公司限售股份限售原因

为首发前限售股或高管锁定股，其中，徐基平先生和范一义先生自愿承诺自 

2021 年 9 月 16 日至 2022 年 3 月 16 日不以任何方式减持所持有的公司股票。

感谢您对公司的关注，谢谢！ 

13、建议管理层积极发布订单和应收账款情况等公告，通过相关媒体发布

研发产品，提高企业的知名度，增强与国内外行业龙头企业的合作。请问管理



 

层贵司在香料领域中国内份额和国外份额各占多少？在行业内处于什么水平？

未来 1-2 年公司的规划有哪些？ 

答：尊敬的投资者您好，您的建议已收悉，公司将严格按照相关法律法规

规定，履行信息披露义务。2021 年度，公司实现营业收入 24,641.35 万元，其中

内销占比 34.54%，外销占比 65.46%。公司的主要产品为丙位内酯系列和丁位内

酯系列香料，是目前国内生产规模最大、产销量最多、系列产品配套齐全的内

酯系列合成香料生产企业。公司未来将继续立足香料主业，以原料协同、产业

协同为方向，以高附加值香料产品为支撑，打造企业同心多元化产业链，提高

核心竞争力，将公司逐步打造成为国际一流的香料供应商。感谢您对公司的关

注，谢谢！ 

14、你好，公司至上市以来，股价屡创新低，公司有什么实际行动来维护

公司股价吗？ 

答：尊敬的投资者您好，二级市场股价受宏观经济、行业政策、市场行情

等多种因素影响。公司始终坚持稳健经营，持续发展，争取以良好的经营业绩

来回报投资者，同时力争将公司的投资价值能合理的反应到股价上。感谢您对

公司的关注，谢谢！ 

15、但是徐基平先生和范一义先生还在流通股东名单里啊。况且他们俩加

起来也就五百多万股。一般都是限售股被解禁，流通股逐渐变多，但是你丫真

奇怪，流动股被限售一千多万股，流通股变少。感觉很诡异，逆常规操作，年

报里面只提及结果，没说原因。能不能解释清楚点，为什么要限售流通股，限

售了谁的流通股。还是说年报统计数据有误？ 

答：尊敬的投资者您好，2021 年度，公司不存在流通股减少情况。具体内

容详见公司 2021 年度报告。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

16、好吧，谢谢董事长先生，可能是数据出了问题，同花顺-简况-股本股东

-股本结构-历史股本变动里可见。好想截图给您们看，如果数据有误希望能督导

同花顺软件方修改一下数据，以免误导投资者，因为这个数据被认为是重大利

好。现在的流通股和流通盘数据都不准确。 

答：尊敬的投资者您好，感谢您的提示，公司将及时关注第三方系统数据

真实性和准确性，如存在真实性和准确性问题将及时与相关第三方系统沟通处



 

理。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

17、你好，目前国内香料市场基本饱和，你们家该如何扩大市场？ 

答：尊敬的投资者您好，香料香精的消费量与人民生活密切相关，根据《香

料香精行业“十四五”发展规划》，“十三五”期间行业年均复合增长率为 3%。随

着世界各国尤其是发达国家经济的发展，生活水平不断提高，人们对食品、日

用品的品质要求愈来愈高，全球香精香料市场也会逐步扩大。公司积极拓展国

内市场，加大国内客户走访频次，零距离服务客户，同时，强化海外市场拓展，

及时了解客户需求，精准营销。加强新产品市场报样、推广，逐步打开新产品

市场，提升高附加值产品销售占比，创造新的利润增长点。感谢您对公司的关

注，谢谢！ 

18、有的企业竞争力，股价下跌，绝口不提自己管理能力的问题，全部推

给什么外部环境不好了，原材料涨价了，二级市场因素了等等，不知道贵司的

市盈率为何这么高？感觉跌到 20 倍差不多，您怎么看待呢？还有贵司高管什么

时候清仓？谢谢 

答：尊敬的投资者您好，您的意见已收悉。二级市场股价受多种因素的影

响，公司管理层必将继续勤勉尽责，提升公司的经营管理水平和投资价值。公

司管理层对公司的发展充满信心，若公司高级管理人员根据其自身的资金安排

减持公司股份，公司将根据相关法律法规履行信息披露义务。感谢您对公司的

关注，谢谢！ 

19、面对滔滔不绝的下跌，公司是否实施员工持股计划？董监高率先增持？ 

答：尊敬的投资者您好，若公司有员工持股计划及董监高增持计划，公司

将根据相关法律法规及时履行信息披露义务。感谢您对公司的关注，谢谢！ 

20、公司有无研制符合市场需求新产品打算？ 

答：尊敬的投资者您好，公司一直非常重视新产品、新工艺、新技术的研

发，公司研发工作主要围绕新产品的研发，2019 年至 2021 年，研发投入占营业

收入比例分别为 3.75%，4.99%和 5.20%，研发投入占营业收入比重稳步提升。

公司开展了天然香料等新产品研发工作，初步搭建以脂肪醇系列为原料主干的

产品树，2021 年新认定“安徽省新产品”2个，“安徽省科技成果”5个，增强了公

司在行业内的竞争优势。感谢您对公司的关注，谢谢。 



 

附件清单 

 

无 

日期 

 

2022 年 5 月 5 日 

 


